

Eventos: Doctorados Honoris Causa a la Filosofía Latinoamericana

El día 21 de octubre de 2009, la Facultad de Humanidades y Educación, la Escuela de Filosofía, el Centro de Estudio Filosófico “Adolfo García Díaz” y La Maestría en Filosofía, de la Universidad del Zulia, estuvieron de júbilo, al otorgársele a los filósofos latinoamericanos: Carmen Bohórquez (Venezuela) y Raúl Fonet Betancourt (Cuba-Alemania) el Doctorado Honoris Causa. Este reconocimiento fue solicitado por la Escuela de Filosofía ante el Consejo Universitario en virtud de haber considerado que la trayectoria académica, en el campo de la filosofía política, de los mencionados docentes, es muestra del compromiso de los intelectuales con las causas más nobles de los pueblos latinoamericanos.

En efecto, el Doctor Raúl Fonet Betancourt es un filósofo latinoamericano reconocido por sus estudios en el campo de la cultura, la historia, la filosofía, la política y sobre todo por su propuesta de un diálogo intercultural en América Latina desde la filosofía. Se ha dedicado al estudio sobre la realidad latinoamericana desde diversos aspectos: filosóficos, sociales, políticos y culturales. Por ello, se considera a Fonet Betancourt como uno de los representantes más destacados de la Filosofía Latinoamericana. Su perspectiva original entronca con todas aquellas tradiciones libertadoras arraigadas en otras culturas, tanto de origen europeo como africano y asiático. Su propuesta filosófica se ha convertido en una alternativa frente a la globalización y el neoliberalismo.

La nueva generación de filósofos y filósofas zulianos y zulianas ve en Raúl Fonet Betancourt al maestro que con su sabiduría ha sabido orientar, con rigurosidad epistemológica y política la formación de quienes tendrán en sus manos la tarea de mantener la vigencia de una filosofía humanista y emancipadora construida desde la perspectiva de los pueblos de nuestra América.

Mientras que la Doctora Carmen Luisa Bohórquez Morán es una destacada historiadora de las ideas latinoamericanas y una filósofa política de gran envergadura, particularmente interesada en la producción de un pensamiento autónomo y comprometido con la realidad social latinoamericana y con la transformación de la misma en un sentido de emancipación. Con la Profesora Carmen Luisa Bohórquez Morán se inicia en Venezuela el ciclo más actual del pensamiento crítico. Su obra procura la reconstrucción de la

historia de las ideas latinoamericanas haciendo de la obra de Francisco de Miranda el crisol, sobre y desde el cual interpretar la gesta emancipatoria, logrando proyectar su ideario en momentos que representan los de mayor riesgo para nuestra independencia.

Sea este reconocimiento un homenaje a quienes desde la filosofía asumen el compromiso por la construcción de un mundo mejor.

**Johan Méndez-Reyes
Lino Morán-Beltrán
Universidad del Zulia
Reymanjohh@hotmail.com**